
据新华社北京 3 月 7 日电 7 日上午，十一届

全国人大五次会议举行记者会， 商务部部长陈德

铭就扩消费促流通和发展对外经贸回答了中外记

者的提问。

继续扩消费、促流通

谈及扩消费促流通，陈德铭介绍，今年还将推

进农产品流通、居民生活服务业、现代消费环境改

造等一系列政策措施， 同时按照国务院的部署推

进流通体制改革。 与此同时，有关部门正在研究出

台新的扩大消费的政策，以绿色、低碳、节能、环

保、便民利民的项目为方向。

陈德铭说， 当前最重要的是要建立现代的流

通体系和制度，提高流通组织化程度，增加对公益

性流通设施和鲜活产品冷链的投入等， 切实降低

流通成本， 严厉清理流通领域的各项乱收费和打

击假冒伪劣产品，维持良好的市场秩序。

美对华征反补贴税不合法

针对美国国会刚刚通过的针对中国的反补贴

税法案，陈德铭表示，美国现有法律并未授权对美

所谓的“非市场经济” 国家进行反补贴调查，但

2006 年以来，美国先后对中国进行了 31 起反补贴

反倾销合并调查。世贸组织已经裁定这种双重救济

的做法违反世贸规则，中国企业就此在美国国际贸

易法院和联邦巡回法院的上诉也接连获胜。美国国

会的有关授权既违背了世贸规则，也违背了法不溯

及既往的国际通则。 在国际贸易中，我们都应当遵

守世贸组织规则，而不是其他国家超出国际规则的

国内法，更不能自己不守规则，却动辄指责他国不

守规则。

中国在利部分项目遭受损失

在回答有关中国对外投资发展的问题时，陈德

铭说，去年中国在美欧投资有较大增长，有利于扩

大当地就业、增加当地税收，符合所在国（地区）利

益，受到绝大部分国家欢迎。

他表示，未来几年，中国对外投资还会增加。此

外，谈及中国参与利比亚战后重建，陈德铭说，中国

在利比亚没有投资，但有一百多亿美元的承包工程

项目，其中部分在利国内动乱中遭受损失。 中方已

与利政府沟通，希望其按照国际惯例和法律，正确

处理和赔偿。
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“为‘加快两个构建，实现率先崛起’而发起的这

次企业家评选活动，对我们这些办企业的人来说十分

有意义。它一方面给我们提供了一个展示企业风采的

平台和窗口， 另一方面有助于我们打造企业品牌、树

立企业形象。同时也将促使我们为鹤壁经济建设更加

积极努力地付出。 ”日前，在谈到本次活动时，河南得

邦利达（集团）家具有限公司董事长张朝军说。

河南得邦利达（集团）家具有限公司是我省著

名的高档家具专业生产企业， 在历经 20 多年的艰

苦创业、奋力拼搏后，如今已发展成为占地近 56 万

平方米、总资产 2.55 亿元，且拥有 6 家子公司的大

型集团公司，2011年的销售额高达 1.87亿元。 能取

得这样的成就，与公司先进的经营和管理理念密不

可分。 公司非常重视人才的引进和培养，在引进大

中专毕业生等高素质人才数百名的基础上，还每月

对 1100 名员工分批次进行两次技能培训。 这些优

秀员工给企业注入了新鲜的活力，特别是引进的高

素质人才组成的研发团队，现已设计研发出办公家

具、宾馆酒店套房家具、实木民用家具、出口家具、

实木门、钢琴等产品 100 多个品种。 这些产品出口

到英国、韩国、德国和新西兰等国家。公司秉承责任

为根、诚信经营、追求卓越的经营理念，以人性化的

企业管理、品牌化的营销策略、科学化的生产工艺、

精湛化的产品品质，为打造自然、环保、个性、时尚

的家具，引领高品位家具潮流不断开拓创新。

采访最后，张朝军说：“我希望这次‘经济界的

奥斯卡’评选活动可以持续举办下去，我们本地优

秀的企业家定会不遗余力地支持和参与，为鹤壁经

济建设贡献绵薄之力。 ”

为鹤壁经济建设贡献绵薄之力

———访河南得邦利达（集团）家具有限公司董事长张朝军

□鹤壁网见习记者 董丹 /文 记者 张宁 /图

张朝军在接受记者采访。
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正研究新的扩消费政策

以绿色、低碳、节能、环保、便民利民等项目为方向

■第一现场

降多少算是“合理回归”？

三口之家，两人上班，

五六年的收入能买套

八九十平方米的房子

———听代表说房价

□新华社记者 樊曦 齐中熙

“什么叫房价合理回归？ 降多

少算是合理回归？报告中并没有明

确。 ”7日，在十一届全国人大五次

会议吉林代表团驻地，小组讨论中

兴犹未尽的中国证券业协会会长

江连海代表又和身边人聊起了房

价问题。

房地产关乎经济， 涉及民生，

是百姓关注的热点，也是代表委员

讨论的重点。 政府工作报告第 24

页关于继续搞好房地产市场调控

和保障性安居工程建设一节，虽然

只有短短七行，却备受关注。

“报告中提到，严格执行并逐步

完善抑制投机、 投资性需求的政策

措施，进一步巩固调控成果，促进房

价合理回归。”江连海拿着政府工作

报告，一字一顿地说。

“对房价合理回归，报告里应

该有一个说明， 或者加上一句

话。” 说到这里，江连海有意停顿

了一下，扫视了一下现场。 在场者

也都睁大眼睛，仔细聆听。

“应该加上一句话：建立或者

确立合理的房价收入比作为参

照！ ”国际上通行的房价收入比多

少算合适呢？ 江连海介绍说，国际

上房价和居民收入之比一般是 6，

超过 6肯定就是过高。

数据显示，目前我国典型城市

的房价收入比均明显偏高。一线城

市和东部大城市，房价收入比均在

10 以上， 排名前五位的深圳、杭

州、北京、厦门、上海，2011 年房价

收入比分别达到 15.6、14.1、12.94、

12.48和 12.4。

“房价回归的话，大体得有一

个目标啊。 ”江连海扳着手指头给

记者算账。“合理的房价可以是这

个样子：一家三口人，如果有两人

上班，五六年的收入能买一套八九

十平方米的房子。 ”

江连海说，目前房地产调控处

于“僵持”的两难状态：一边是限

价、限购、限贷，如果长期持续房地

产的发展就会受影响；但是如果现

在就“松绑”，那房地产市场肯定会

反弹，取得的调控成果可能付之东

流。“调控是必要的，关键要加强顶

层设计。 ”他说。

吉林康乃尔集团董事长宋治平

代表加入了讨论：“房地产问题上我

一直认为，商品房应继续发展，保障

房应大量建设。 这样，有钱人可以买

上好房子， 百姓们也能够买得起房

子。 ” （据新华社北京 3月 7日电）

据新华社北京 3 月 7 日电 7 日下午，十一届

全国人大五次会议举行主题为“当前我国的就业形

势和社会保障事业发展”的记者会，人力资源和社

会保障部部长尹蔚民、 副部长胡晓义接受媒体采

访，回答记者关于就业、社保等问题的提问。

继续推进养老保险制度改革

尹蔚民说，企业和机关事业单位退休人员待遇

差的产生是因为退休制度不同所造成的。

“我国连续八年调整企业退休人员基本养老

金，近几年每年调整幅度都达到 10％。 ”尹蔚民说，

“在此基础上， 又向具有高级职称的企业退休人员

倾斜，一定程度上缓解了这一突出矛盾。 ”

尹蔚民指出，要解决这个问题还是要推进机关

和事业单位养老保险制度的改革。社会保险法就这

一问题做了原则的规定，已经在五省市开展事业单

位养老保险改革试点。

“将来我们在总结试点的基础上完善这一制

度，到合适的时候会在全国范围内推行。 ”尹蔚民

说，“在这一基础上我们将推进机关工作人员养老

保险制度的改革。 ”

尹蔚民说，2011 年有 25 个省份调整了最低工

资标准， 调整的幅度达到了 22％；2010 年 30 个省

份最低工资标准达到了 24％的调整幅度。

“对调整最低工资标准，我们一直本着一个既

积极又稳妥的态度来进行。 ”他说，“我们最终的想

法是让企业能够得到发展，让职工工资也能够有所

提高，达到一个双赢的局面。 ”

延迟退休年龄仍需研究

尹蔚民说，和世界上大多数国家相比，我国的

退休年龄是比较早的。为了应对人口老龄化对我们

国家养老制度的挑战，也为了更好地发挥人力资源

的作用，延迟退休年龄这个问题还需要研究。

他强调， 个别地方不是在试点延迟退休年龄，

而是在探索延迟领取退休金的年龄。因为退休年限

的决定权在中央。

“无论是从完善我国的养老保障制度，还是应

对人口老龄化的挑战，这都是一项积极的、有效的，

而且被世界各国实践所证明的一项很好的制度安

排。”尹蔚民说，“但目前我们还需要进一步研究，因

为中国有中国的国情，需要论证和测算，也需要社

会各界统一思想认识，我们会适时地提出这样的政

策建议。 ”

十一届全国人大五次会议举行记者会

人力资源和社会保障部部长尹蔚民等答记者问

推进养老保险制度改革

陈德铭答记者问。 新华社发

尹蔚民答记者问。 新华社发


